

# 青森県総合社会教育センター主催事業報告

## 生涯学習・社会教育関係職員研修講座【スキルアップ研修1】

令和6年8月23日(金)10:00~15:00 青森県総合社会教育センター 受講者22名

### 1 内容

#### 【講義】

「北海道北広島市の社会教育行政と地域づくりマネジメント」

#### 【演習】

「チームビルディングのための合意形成」

～チームコミュニケーションのトレーニング～



【講 師】 北海道北広島市教育委員会 教育部長 よしだ ともき 吉田 智樹 氏

#### 【経歴】

北海道北広島市の社会教育主事として生涯学習・社会教育の振興を図り、北広島市の各地区の地域住民が主体的に取り組む「生涯学習振興会」の立ち上げや北海道ボールパークFビレッジ誘致活動に尽力した。

現在は、北海道北広島市教育委員会の教育部長として、「地域づくりマネジメント」や「協働を基本にしたまちづくり」について、教育全般で実践している。

#### 【講義要旨】

- 生涯教育・社会学習を推進することが、ソーシャルキャピタルの向上（＝コミュニティの活性化）やウェルビーイングの達成（＝自己実現）に繋がり、それらを通じた人づくりこそがまちづくりの根幹となります。
- 「生涯学習振興会」は、市民が自分たちで考え、自分たちで展開できる取り組みです。住民が主体となり、地域づくり・コミュニティ活動の要として、地域コミュニティの活性化が図られます。
- 官民連携プロジェクトとして、新球場を核としたボールパークを整備することで、まちづくりの様々な分野に波及効果を生み出し、持続可能な都市経営と地域課題の解決を図っています。
- 北広島市の地域マネジメントは、「協働」を基本にしたまちづくりを行い、市民のまちに対する愛着心の醸成や地域の資源・魅力の再発見・再認識を通じて「地域への誇りと愛着」の向上を図ることを重要視しています。

### 2 受講者の感想

- ・北広島市の事例や講師の豊富な経験に学ぶところが非常に多く、社会教育に携わる職員として持つべき視点を教わることができたと思いました。
- ・社会教育に関するこれまでの学びが、北広島市での取り組みを通して、より確かな理解につながったように思いました。
- ・第一線で頑張っている方の話はとても刺激になりました。ぜひ、他の市町村の方にも聞いてほしいと思いました。後半の熟議も充実した時間でした。